

Mundo

Covid afectó esfuerzo por controlar malaria

Causó 63 mil muertes adicionales por la enfermedad

NACIONES UNIDAS. AP. La pandemia del coronavirus interrumpió los esfuerzos para controlar a la malaria y supuso 63.000 muertes adicionales, así como 13 millones de contagios adicionales en todo el mundo durante dos años, según un reporte de la Organización Mundial de la Salud publicado el jueves.

Los casos de la enfermedad parasitaria se dispararon en 2020 y siguieron subiendo al año siguiente, aunque a menor ritmo, indicó el jueves la agencia de salud de Naciones Unidas.

En torno al 95% de los 247 millones de infecciones de malaria y las 619.000 muertes del año



pasado se produjeron en África. “Estábamos lejos de los objetivos antes de la pandemia, y ahora la pandemia ha empeorado las cosas”, dijo Abdisalan Noor, miembro destacado del departamento de la OMS contra la malaria.

Alister Craig, decano de

biología en la Facultad de Medicina Tropical de Liverpool, señaló que los progresos en reducir las muertes por malaria se habían estancado incluso antes del COVID-19.

“Es casi como si hubiéramos alcanzado un límite de efectividad de las herramientas que tenemos ahora”, dijo Lister, que no participó en el reporte de la OMS.

Noor dijo que esperaba que el despliegue más amplio de la primera vacuna autorizada contra la malaria, previsto para el año que viene, tuviera un “impacto considerable” al reducir el número de muertes y enfermedades graves si se inmunizaba a suficientes niños.●

EFE. EFE/ ALDAIR MEJÍA



Manifestantes han mantenido las protestas en algunas ciudades de Perú contra la destitución por el Congreso unicameral del presidente Pedro Castillo.

Prevén Perú estará bajo la incertidumbre

La presidenta Dina Boluarte no tiene mayoría en el Congreso ni un equipo de apoyo

LIMA. AP. Dina Boluarte, la primera mujer presidenta de Perú, gobernará sin un grupo parlamentario propio que apoye su gestión, por lo que deberá construir cuidadosas coaliciones con miembros del Congreso, que es la institución más desprestigiada en el país sudamericano, indicaron el jueves los expertos.

La abogada de 60 años asume el poder durante la época de mayor turbulencia política de las últimas dos décadas, bajo una potente sequía que azota los Andes, una quinta ola de infecciones por COVID y una gripe que ha matado a miles de aves en la costa del Pacífico.

“Habrá una incertidumbre continua”, dijo Eric Farnsworth, vicepresidente del Consejo de las Américas. Para tener un gobierno que funcione, hay que lograr una coalición lo suficientemente grande como para impulsar políticas y legisladores que respalden, añadió.

A diferencia de su antecesor, Pedro Castillo —detenido por la policía el miércoles por la tarde por el presunto delito de rebelión, tras intentar disolver de forma ilegal el Par-

UN APUNTE

Seis presidentes en 6 años

La crisis política peruana se ha evidenciado con seis presidentes en seis años, desde 2016. Tres parlamentos han usado ocho veces una causal

permitida por la constitución llamada “permanente incapacidad moral”, con la que se logró destituir a dos mandatarios, incluido Castillo.

lamento—, la nueva presidenta debe elegir ministerio de amplia trayectoria, capacidad moral y conocimiento del Estado, dijo Alonso Cárdenas, profesor de Ciencia Política de la universidad peruana Antonio Ruiz de Montoya. Castillo nombró más de 70 cambios ministeriales en su gestión de casi 17 meses, incluyendo algunos secretarios sin ninguna experiencia política.

“Los nuevos ministros deben manejar el aparato público con propiedad para afrontar los terribles problemas que tiene el país”, añadió Cárdenas.

Pide tregua

Tras juramentar en el Parlamento, la presidenta Boluarte pidió una tregua po-

lítica para instalar un “gobierno de unidad nacional”. Luego, mirando a los legisladores, dijo en su primer discurso que en su gabinete estarán representadas “todas las fuerzas democráticas”.

Cárdenas sugirió cautela y recordó que el Congreso es la institución más desprestigiada de Perú “y que pactar o tener algunos arreglos con ellos puede ser contraproducente a los ojos de la ciudadanía”. Todas las encuestas coinciden en la impopularidad del Parlamento.

Según un sondeo nacional de noviembre del Instituto de Estudios Peruanos (IEP), el Congreso unicameral peruano tiene 86% de desaprobación y apenas un 10% de aprobación.●

SNCC.F.009



Empresa Distribuidora de Electricidad del Este



No. EXPEDIENTE

No. EDEESTE-CCC-LPN-2022-0005

12 de diciembre de 2022

EMPRESA DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD DEL ESTE

GERENCIA DE ABASTECIMIENTO

CONVOCATORIA

Referencia del Procedimiento: EDEESTE-CCC-LPN-2022-0005

PROCESO DE LICITACION PUBLICA NACIONAL

EMPRESA DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD DEL ESTE en cumplimiento de las disposiciones de Ley No. 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha Dieciocho (18) de Agosto del Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha Seis (06) de Diciembre del Dos Mil Seis (2006), convoca a todos los interesados a presentar propuestas **Contratación del Servicio de Renta de Equipos de Impresión Multifuncional.**

Los interesados en retirar el pliego de condiciones específicas deberán dirigirse a Centro Comercial Megacentro, Paseo de la Fauna, Local 226 - Sector Cancino I, Santo Domingo Este en el horario de 08:00 a.m. a 05:00 p.m. de lunes a viernes, o descargarlo de la página Web de la institución <https://www.edeeste.com.do> o del Portal de la DGCP comprasdominicana.gob.do, a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las Propuestas serán recibidas en sobres sellados hasta el **Jueves 26 de Enero de 2023 hasta las 11:00 AM y serán aperturadas a las 1:00 PM. La misma tendrá lugar en el salón de reuniones de la Dirección de Recursos, Megacentro I.**

Todos los interesados deberán registrarse en el **Registro de Proveedores del Estado** administrado por la Dirección General de Contrataciones Públicas.



ALBERT LUIS PANIAGUA

Presidente en funciones del Comité de Compras y Contrataciones

EDEESTE

